



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 28 de Junio del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Derroche millonario

-Nueve leyes aprobadas hasta ayer, cuestan más de trescientos mil dólares cada una, si se toma en cuenta el salario de los 92 diputados propietarios y los 92 suplentes
-Diputados contratan mucho personal, con salarios exorbitantes
-Fuentes del PLC informaron anoche que antes de que inicie el receso de medio año, el 15 de agosto, Gómez supuestamente podría efectuar una “barrida” de empleados.
-A pesar de que este año las sesiones han sido pocas y de que el Poder Legislativo recibe malas calificaciones por parte de los ciudadanos, de acuerdo a los resultados de diversas encuestas, los diputados acordaron esta semana que su “receso” será de un mes. Iniciarán el 15 de agosto y volverán el 16 de septiembre

-FMI exige reformas tributarias

-El representante del Fondo Monetario Internacional (FMI) en Managua, Humberto Arbulú, advirtió que Nicaragua deberá aprobar las reformas al Código Tributario antes de la reunión del directorio del organismo prevista para el 19 de julio, para mantenerse dentro del programa económico y recibir el desembolso de 70 millones de dólares.

-‘Amarran’ primer lote de buses

-Los primeros 15 buses que brindarían el reiteradamente prometido servicio de transporte colectivo diferenciado, pudieran finalmente estar circulando por las calles de Managua a finales de agosto próximo.

-Honduras cierra fronteras al pollo nicaragüense

-Honduras cerró la frontera a las importaciones de carne de pollo de Nicaragua, luego de que detectaran la aparición de la enfermedad conocida como Newcastle, informó ayer el ministerio de Agricultura hondureño, sin embargo, las autoridades agropecuarias locales manifiestan que en el país no existe tal enfermedad.

El Nuevo Diario

-Taiwan: “Nos iríamos”

-Rechazan “oficina comercial” que les ofrece el FSLN si gana Daniel Ortega
-Categórico comentario de Encargado de Negocios, si como reveló el diputado Bayardo Arce, ya se adelanta sobre reconocimiento a China Continental
-Declaraciones del diplomático taiwanés se dan en el acto de entrega de 50 mil dólares a alcaldía de Camoapa, y otros 50 mil a la Asociación Taurina de Chontales, que preside el diputado José Figueroa



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 2 -

-La telaraña secreta de la CIA en Europa

-Relatos de víctimas y familiares

Estados Unidos tejó una vasta telaraña. Sus agentes se movieron durante años en secreto por 30 aeropuertos de Europa, Oriente Medio y América. Desde Kabul a Guantánamo; de Rabat a Estocolmo; de Palma de Mallorca a Bagdad, los agentes de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) realizaron centenares de vuelos secretos. En ellos iban prisioneros de guerra, según Estados Unidos, pero las organizaciones de defensa de los derechos humanos como Amnistía Internacional o Human Rights Watch y el Consejo de Europa denuncian que en muchos casos no hubo juicio ni acusación. EL PAÍS ha reconstruido los casos de secuestros con el relato de los familiares, abogados y amigos de los detenidos.

-Cisma en Contraloría con Cenis de por medio

-Argüello Poessy renuncia a Presidencia

-“Ya no puedo seguir con esto”, expresó el hasta ayer titular de la institución

-Al parecer, sus colegas del FSLN le hicieron “vacío” por sus actuaciones en el espinoso caso de los Cenis

-Los colegiados Luis Ángel Montenegro, actual vicepresidente de la institución, y su colega José Pasos Marciaq, no llegaron al encuentro convocado por Argüello porque, al parecer, no están de acuerdo con la forma como pretende llevar el caso de los Certificados Negociables de Inversión (Cenis).

-El contralor Lino Hernández dijo que se notificó ayer de la carta-renuncia de Argüello, y consideró que la decisión del veterano colegiado es un poco precipitada.

-Se hacen “gato bravo” con adoquines

-Ministro Ricardo Vega Jackson autorizó la entrega de 10 mil a la alcaldía de Nindirí, pero el edil no los ha recibido aún

-Unas 16 mil unidades de adoquines fueron retiradas por Hispánica en la entrada a Ticuantepe, para la construcción de la rotonda donde inicia la ampliación de la carretera a Masaya, y la firma española se ha negado a responder por el reclamo de los mismos, igual como lo ha hecho ante el sinnúmero de señalamientos de que ha sido objeto este proyecto.

-Planean gran Hospital General para Managua

-Contendrá al Vélez Paiz y atenderá enfermedades generales

-Su costo se calcula en unos 35 millones de dólares

-Entre Banco Central y el barrio Tierra Prometida

-Se estima que funcionará plenamente en 2010

Editorial

La Prensa

Las elecciones en México

“Los mexicanos acudirán a las urnas el próximo domingo 2 de julio, para escoger al sucesor del actual Presidente, Vicente Fox. Aunque hay cinco candidatos, dos son los que acaparan la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 3 -

preferencia: el izquierdista ex alcalde de Ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador, por el partido Alianza Por el Bien de Todos; y Felipe Calderón Hinojosa, candidato del derechista Partido Acción Nacional (PAN) —al cual pertenece el presidente Fox—, Ambos candidatos mayoritarios no afectan la tranquilidad del Gobierno de Estados Unidos, que no los considera un peligro para sus intereses estratégicos en la región. Por eso, sería injusto comparar ideológicamente a López Obrador con el gobernante militar extremista de Venezuela o con el candidato radical sandinista, Daniel Ortega. El alto grado de aceptación de los principales candidatos presidenciales mexicanos no depende del discurso populista y antinorteamericano que exhiben Chávez y Ortega. Todo lo contrario, ha enfatizado la importancia de mantener buenas relaciones con Estados Unidos.

En México como en Nicaragua y Latinoamérica en general, lo que se necesita es de gobiernos que produzcan estabilidad social, fuentes de empleos, inversión extranjera y aumento de los ingresos de los trabajadores”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Una ambición birregional (Benita Ferrero-Waldner.)

“La asociación estratégica de la Unión Europea con América Latina y el Caribe (LAC), que comprende 58 estados soberanos, más de mil millones de personas y más de un cuarto del Producto Interior Bruto mundial, constituye una de las iniciativas más ambiciosas de la política exterior europea.

La Cumbre de Viena demostró una vez más que el Parlamento Europeo y la Comisión Europea están deseosos de comprometerse con América Latina, pero también esperan a cambio un compromiso claro. Durante los últimos años, América Latina y los países del Caribe se han desarrollado económicamente y han madurado políticamente. Estamos ahora en una etapa en la que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 4 -

ambas partes necesitan articular una visión clara para el futuro de la asociación y demostrar, más allá de la retórica, su voluntad de consolidar y fortalecer nuestra asociación. Sólo así conseguiremos los objetivos a largo plazo de la Cumbre de Viena”.

Lo hecho por Telcor (Freddy Potoy Rosales)

“Es por eso que a estas alturas, cuando faltan pocos meses para que el presidente Enrique Bolaños deje su cargo, la directora de Telcor, Ana Nubia Alegría, debería hacer un balance de lo que se ha hecho en este gobierno y lo que queda pendiente, sus recomendaciones en función de que continúe el desarrollo del país en este ámbito y los compromisos internacionales que deben tener continuidad. Es importante que los nicaragüenses conozcamos cómo queda Telcor, pues en esa medida los votantes también deben exigir a los candidatos actuales a la presidencia darle seguimiento a lo desarrollado hasta ahora por los funcionarios de dicha institución y que no cometan el error de siempre de botar todo un trabajo intelectual que ha requerido inversión de tiempo, dinero y esfuerzo para llegar hasta donde está el país en este sector.

No se trata de hacerle el trabajo a otro, no. Y no se debe pensar así porque flaco favor se le hace al país. Se trata de dejar claro lo que se ha hecho, lo que hay y lo que falta por hacer por lo menos en los próximos cinco años. Se debe abordar el tema con una visión de país”.

El Nuevo Diario

La construcción de ciudadanía (Carlos Tünnermann Bernheim)

“Los resultados medianamente satisfactorios del proceso de verificación ciudadana nos mueven a reflexionar hasta dónde existe en nuestro pueblo una clara conciencia sobre lo que significa ser ciudadano. Pareciera que los nicaragüenses somos más exigentes para demandar el respeto a nuestros derechos que en imponernos el cumplimiento de nuestros deberes cívicos.

La participación ciudadana organizada suele ser un indicador del nivel de madurez, consolidación y fortaleza democrática de una sociedad, a tal punto que en las naciones donde se dan altos índices de abstención en las elecciones y, en general, en la vida pública, puede afirmarse que en ellas la democracia es débil o anémica. En cambio, una alta participación electoral y la consulta frecuente a la población, vía plebiscito o referendo, son un signo de fortaleza democrática.”.

Nicaragua necesita un Estado fuerte, pero que funcione (Francisco Lainez)

“Cabe observar que América Latina está entrando a un proceso de reconversión de sus estados, los cuales se encuentran poco a poco recuperando funciones. Reivindicar el poder estatal significa recuperar la adopción de decisiones fundamentales, como son las relativas al tipo de sociedad a que aspiran los nicaragüenses y a mejorar los niveles de vida de los ciudadanos. ¿Cuáles serían hoy las funciones esenciales del Estado? El Estado debe funcionar como la autoridad máxima, su fuerza depende de la fortaleza económica para promover el desarrollo económico y social y conducir al sector privado, conjugar la economía pública con la privada. El mercado a secas no debe conducir a Nicaragua en su situación de atraso y pobreza en que se encontraba, débil, heredado del sandinismo, que en lugar de luchar eligió la cómoda y sinvergüenza actitud de la mendicidad, entregando a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 5 -

cambio la soberanía de Nicaragua”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Aspiran a destruir 651 misiles antes de Cumbre de Defensa (Pág. 3 A)

-Jefe del Estado Mayor del Ejército asegura que los Sam-7 están bien resguardados

-Ejército sólo necesita 400 para garantizar la seguridad nacional

-El Ministro de Defensa, Avil Ramírez dijo ayer que esperaba que los misiles tierra aire Sam-7, en poder del Ejército de Nicaragua, fueran destruidos antes del 2 de octubre, fecha en que se celebrará en Nicaragua la VII Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas

-Diputados molestos por viajes de Bolaños (Pág. 3 A)

-Le contabilizan dos años en el aire

-Los diputados criticaron ayer en el plenario de la Asamblea Nacional al presidente Enrique Bolaños, al decir que el mandatario supuestamente viaja demasiado al exterior.

-Juntas liquidadoras se sacuden de los Ceni (Pág. 6 A)

-Todas aseguran “nada que ver” con negociaciones en reclasificación de cartera de créditos de los bancos quebrados.

-La Comisión de Probidad y Transparencia de la Asamblea Nacional concluyó ayer el período de entrevistas que había programado con las juntas liquidadoras del Interbank, Bancafe, Bamer y Banic, como parte de las investigaciones que realiza sobre las anomalías que supuestamente se cometieron en la liquidación de esas entidades financieras quebradas.

El Nuevo Diario

-PLC ya no es interlocutor de EU (Pág. 3 A)

-Rizo: “Norteamericanos van a tener que hablar con los ganadores”

-Rizo se siente complacido porque emisario norteamericano no expresó diatribas contra la fórmula del PLC.

-Montealegre sostiene que Alemán sigue mangoneando el PLC y pasa por encima de sus candidatos

-Asamblea aprueba Ley de Colegiación Profesional (Pág. 4 A)

-Normará un ejercicio con responsabilidad

-Es parte de los compromisos con el Cafta

-Aunque colegiarse sigue siendo voluntario, ofrece prerrogativas para quienes pertenezcan a un colegio

-Oferta Tradeco debió ser descalificada (Pág. 9 A)

-Ex ministro Pedro Solórzano violó Pliego de Bases y Condiciones

-Precios desbalanceados 15% arriba de presupuesto base

-Por financiamiento incompleto, empresa mexicana debió estar “out”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 6 -

Programas de Radio

Radio YA

Programa **Súper Reportero**.

Conduce Sergio Miranda.

Tema Campaña electoral.

-Miranda, dijo que con la venida de Tomas Shannon, “queda claro que Eduardo Montealegre recibirá 4.2 millones de dólares para preparar a sus dirigentes y a Herty Lewites le darán 1.3 millones”. Criticó el dispositivo de seguridad que desplegó la Policía Nacional por la venida del Sub-Secretario de Estado, lo que calificó de ser uno de los más grandes de la historia.

Programas de opinión de TV.

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Edén Pastora (Candidato por Alternativa por el Cambio)

Tema Programa de gobierno.

-Pastora, al ser consultado sobre la reunión del Sr. Thomas Shannon con los candidatos de la ALN y MRS, expresó que el funcionario norteamericano no lo invito a reunirse, porque sabia que lo iba a “regañar por andar haciendo injerencismo”.

-El candidato por Alternativa por el Cambio, aseguró que sus adversarios son el hambre y la pobreza.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Lic. Ariel Montoya (Secretario Privado del Presidente Bolaños)

Tema Candidatura de Ariel Montoya al Parlamento Centroamericano.

-El Lic. Montoya, dio a conocer algunas de las funciones que desempeñan los diputados parlacenicos, la que debería de ser más beligerante, señaló que en el Parlamento Centroamericano deben de sesionar grandes personalidades de la política centroamericana, con el objetivo de promover la unidad del istmo.

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora.

Tema Llamadas del público.

-Luis Mora, anunció que los candidatos a diputados del PLC, formaron su propio comité de campaña.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 7 -

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Lic. Sergio Rayo (Director General de Cedulación del CSE)

Tema: Cedulación para los jóvenes en Nicaragua.

-El invitado explicó los mecanismos que está impulsando el Consejo Supremo Electoral, proceso de verificación, así como los trámites que permitan agilizar la cedulación.

NOTICIAS TV NOCHE

-La periodista Giselle Alemán, dio a conocer que con un eventual triunfo del Frente Sandinistas en las próximas elecciones presidenciales, las relaciones diplomáticas con China Taiwán podrían quedar suspendidas, el Encargado de Negocios de la Sede Diplomática de ese país, Ming Wenwang, no descartó que de romperse las relaciones diplomáticas se retirarían del país. (**Canal 12/ Noticias 12, Canal 2 TV Noticias**)